## PRENSA FACCIOSA

mer- en la zena fascista

De "La Unión", de Sevilla:

"Córdobs. — El gobernador civil, or Valera Valverde, ha dado una nota a la Prensa, en la que, con el fin de evitar mermas en la recaudeción de dos para las familias pobres de los combatientes, se invita a todos los pai anos para que denuncien las irregulaer que observen en cualquier es nto público en la entrega de los fickets destinados a este efecto. Los pareculares que hagan alguna de muncia. Lendrán derecho a cobrar el 33 per 100 del importe de la multa se se imponga." Las familias de los combatientes

pobres están empuestas a esas mermas. Las de los otros combatientes, no. Y les normas se deben, sin duda, al en tucicamo de la retaguardia fascista y su perdida deste en el triunfo.

De ABC", de Sevilla:

"Conocedor el señor Valera Val-

verde de que ciertos sujetos mal edu cados y de vacilante o nulo patriotis estan con groserías y bromas de demerable vosto a las señoritas que de ellos suplican algún socorro para los comedores de Auxilio de Invierno. ha robbicado una nota llena de ener gia, en que, después de señalar la her mosa labor que en aquéllos se realizan con altas miras caritativas, apercib con severimmas sanciones a los autores de tau reprobables desafueros, que se rán encarcelados y sufrirán el rigor de su autoridad."

Este idegra ia es complemento del ntenor. No sólo no dan dinero para "las altas miras camtativas", sino que destan con groserias" a los que pi

den para los comedores. El "vacilante o nulo patriotism manificato. No se parece al patriotis mo acusado y neto de los que han me-tido al extranjero en España.

## El-jalo-de Prensa y Pro-paganda de Franco

"Boínas Rojas", de Málaga "Salamanca — La Jefatura de la oficiasa de Prensa y Propaganda del Cuarte! General del Generalismo ha sido encomendada al comandante de Ingenieros y brillante periodista don Minusel Arras Paz, que fué redactor del periodico machileso "Ya".

Manuel Arras Pez, que tue redactor del periódico maschiello "Ya" "Ya" era aquel periódico gemelo de "El Debate", que discurrio una ci-aica estrásgema para defraudar al Tesoro público. En virtud de ella, el periódico no tenía que pagar ciertas eastidades, porque un año antes de aparecer el primer número ya "era"

Es petural que el haber perteneci do a una entidad así habilite a cual ar un cargo ca de los fascistas. Porque, en definstava, le case elles prentienden es am pliar las actividades iniciadas por el tristemente celebre rotativo de la no-

# Les Males les eletes de les consider (legados) y directives del deperte

"F. E." de Sevilla publica una car ta dirigida al cronista deportivo Ma-nael Gómez (Rienzi), firmada por "Don Verdades". Se habla en ella de que ya figuran en los archivos oficia los las fichas detalladas de muchos cremistas deportivos, jugadores y direc-tivos con el relato de sus actuaciones cas: A unos y a otros no hab mfluencia bastante para librarles de la merecida sanción. El autor de la carta se que a de que sólo existan "muchas fichas" y no "todas", por lo que pro pone que el archivo sea ampliado, des puis de revisar las celecciores de los periodicos desde et 18 de julio hasta la fecha. Felicita luego a "Rienzi" por haber piedido pifiblicamente una distin' ción para los deportistas, que se han pusato ancondicionalmente al lado de

Ya lo taben los interesados: no ha bra influencia bestante para librarlos de la librarchia sanzión. Existe, pues, un puevo deporte: el

Existe, pues, un nuevo deporte: di de acusar a los amifascistas del crimen de castilla-La Marie

ante el piquete.

Claro que el juego no lleva trazas de acabar con la victoria de tan gene

#### Los hilletes que no valen

Del "Diario de Burgos":

Burgos, - En sesión municipal fué bride una carta del director de la su cursal del Banco de España, remitien do un ejemplar de cada una de las se ries de billeties de cien, cincuenta y veinticinco pesetas, fechadas en Bur os, cuyos números corresponden a los primeros que dicha entidad puso en circulación. El Cabildo autorizó al Alcalde para dar las gracias por el envio de "estos documentos históricos

Cierto! La tracción tiene su histo ria. Y la estafa, sus pruebas fehacien tes, ¿Con qué oro garantiza esos bi-lletes el "Gobierno" de Burgos?

### Las «masas» objetas que tienen

Del "Diario de Cádiz":

"Salamanca. — La Confederación Española de Sindicatos Obreros, que cuenta veintisiete años de existencia invitada por el secretario político de Falange Española Tradicionalista, se ha incorporado en masa al movimien to salvador de España.

Esa Confederación de esos Sindica tos contará todos los años "de exis tencia" que quiera; pero nunca ha con tado con media docena de obreros au ténticos. Por tanto, lo de la incorpo 'en masa" al fascismo sería un absurdo si no fuera una desfachatez.

#### También roban les libros

De "Sur" de Málaga:

Málaga.—Han sido renovados los libros de la Biblioteca de Señores del Parque y seguidamente se hará lo mis mo con todas las bibliotecas restantes de parques y jardines. Se anuncia que los robos de libros en estas bibliotecas públicas serán castigados con el máximo rigor

Robaron lo libros de la biblioteca de Señoras y los de "todas las biblio-tecas restantes de parques y jardines". No creemos que se castigue a los la con el máximo rigor ni con drones rigor mínimo. ¡Se quedarían sin Ejér cito "nacionalista"!

### El fascismo sique su obra

Berlin.-El día 15 de julio de 1937, expirará el acuerdo germano polaco, firmado en 1922 en Ginebra. bajo los auspicios de la Sociedad de Naciones y relativo a la liquidación de los litigios que produjo el reparto de la Alta Silesia. La Sociedad d. Naciones instituyó

una comisión muta presidida por Mr. Cafender, antigo Presidente de la Confederación Helvética, y un Tribu nal de arbitraje internacional, presi dido por Mr. Kaekenbeck, belga. Es tos dos organismos cesarán en su mi sión el día 15 de julio.

El Gobierno del Reich ha dado ins trucciones a su prensa para que desen cadene una campaña de propaganda daca en las regiones alemanas li mitrofes con la frontera y, al mismo tiempo, otra campaña irredentista en la Alta Silesia polaca, a favor del Reich.

Ya en noviembre de 1936, los na zie organizaron en Gleiwitz, a proximidad de la frontera polaca, un mítin monstruo en el que que los oradores nazis pidieron la reunión de las dos parties separadas de la Alta Silesia. Este incidente, así como otros muchos, no ha sido mencionado para nada ni en la prensa alemana, ni en la polaca. para evitar que se produjese un ión en las relaciones germano polacas. Pero la prensa nacional socialista em pieza por romper el fuego particular mente el diario financiero "Berliner Boersen Zeitung", órgano de Georing, que está llevando a cabo una de las más violentas campañas antipolaças. V dejo entrever que la cuestión de las minorias en Alta Silena, ha servido de mucho en las regociaciones del misti tro de Estado polaco coronel Beck.

## lado del español

A su debido tiempo dieron enenta las agencias telefónicas y los diarios de la imponente manifestación obrera celebrada con motivo del primero de stación que mayo en Polonia, manifes tuvo un carcadísimo carácter de aim patía y apoyo al pueblo español.

Ahora llegan periódicos de Varsovia v por ellos se puede ver la importancia suma que tuvieron esas manifestaciones celebradas no solo en la capital, sino en toda la nación polaca.

Dice la prensa que se celebraron con orden perfecto.

En Vamovia se dividió en dos secciones: una de ellas integrada por unas cetenta y cinco mil personas, desfila ron por las calles céntricas, con la or den previa de las autoridades de di rse a las dos de la tarde. Lleva ban banderas y pancartas alusivas a España y a la guerra. Cantaban La Internacional y daban vivas al Gobierno y al pueblo español.

En el barrio judío se celebró otra manifestación en la que participaron 25.000 personas.

Según la prensa, en Polonia se mamifestaron el día primero de mayo más de 500.000 personas, con iemas, ban deras, pancartas y dibujos alusivos a la lucha que contra el fascismo se sos tiene en España.

Según los periódicos ha sido esta la manifestación más importante que se ha hecho en Polonia en los últimos diez sños.

En Lodz desfilaron unos 60.000 obreros, con 60 estandartes y banderas. 1866 carteles y 18 parcartas con em blemas.

En el desfile participó un grupo de alemanes emigrados; en Cracovia to maron parte en la manifestación 25.000 trabajadores; en Catovice, 20.000; en Golynia 12.000 personas; en Livow, 15.000; en Bielsko, 10.000 y también tuvieron gran im-portancia las delebradas en Tarnow, Wieliezka, Pultusk, Blonie, Rember taw. Crestachwa, Przemysł, Siedlice.

Se celebraron también numerosos mí tines. En el organizado en el Teatro Wielki, de Varsovia, hablaron Areis zewski, Ehrlichy Halpern.

### En Bélgica se demuestra una gran cordialidad hacia el pueblo español

Bruselas.-Los comités de las fede raciones de Bruselas del Partido Obrero, del Partido Comunista y de los Sindicatos han decidido organizar en común la semana de solidaridad por España republicana, del 5 al 13 de

Comenzará con un gran mitin in-ternacional en el Circo Real, el sába do 5 de junio. El domingo 6 de junio tendrá lugar una primera colecta en la ciudad. Los días 7, 8, 9, 10 y 11 junio se verificarán celectas y se darán conferencias en los cumunale se abrirán dos exposiciones sobre Es

I a somenarda estidaridad ha comen zado con una serie de reuniones públicar en las regiones de Charleroi. Bormaje, de Hun, de Tournai, de Bravante, Waillon y Finnder; en todas ellas se hicieron colectas.

En Brouckere hablé De Brouckere en una reunión en la que se proyectó un film sobre España. Las mujeres han comenzado la colecta de viveres por medio de la distribución de saqu centenares de los cuales están va com pletamentie llenos. 250 y 75 miños han llegado evacuados respectivamente a Mouscrón (Flandes) y Liejz, y to dos han sido albergados por sus pa dres adoptivos después de enocionan tes manifestaciones antifascistas.

Se adviente que los doscientos obreros de los talleres de construcciones me cánicas de Jaspa, en Lieja, recustdavos cantidad total de 90.000 francos.

### El pueblo polaco al | El pueblo de los Estados Unidos muestra su simpatía al Gobierno de la República Española

Em los Estados Unidos se hace una activisima campaña en favor y apoyo del Gobierno Republicano español. En todo el pueblo norteamericano late un patía hacia los luchadores españoles que defienden su libertad y su suelo contra la agresión criminal del fas-

Mítines, festivales, veladas, en los que se recaudan importantes cantidades se organizan continuamente. En el Witherspoon Hall de Filadel

fia acaba de celebrarse un acto en el que tomó parte la famosa cantante Emma Redell, de la Chicago Civic y el gran maestro pianista Rajoh Berkowitz.

La concurrencia a este festival que organizó el "Medical Bureau to Aid Spanisch Democracy", con objeto de recaudar fondos destinados a la causa que tan valientemente el pueblo español, fué numeroso. La sala presentaba magnifico aspecto y el público no cesó un solo momento en sus demostraciones de simpatía y de adhesión al Gobierno del pueblo español.

También en Lansford las organiza ciones obreras organizaron en el Salón de la Hiyh School una asamblea en favor del Gobierno de la República española.

La concurrencia que llenaba el local, compuestaen su gran mayoría de nor

teamericanos, demostró unanimemente su solidaridad con el puebio español. interesandose por la lucha que sostie ne contra el rascismo internacional.

Al terminar el mitta se hizo una lecta vara ayuda del pueblo Republi cano español. La uma recogida tué importante. Se ingreso ea el North American Committee to Aid Spanisch Dimocracy".

Ed Medical Bureau to Aid Spa nisch Democracy" que organizó pri-mero de los actos mencionados ante riormente, cetabro pocos días después otro en el Kuttenhouse Hotel de la moma ciudad de l'Hadeltia, en el que tomo parte el sacerdova católico el Islanda, padre Michael O Flanagan.

Pronunció este un discurso habiando del ciero español. Puso de manifiesto la verdadera situación de éste ante el Gobierno de la Kepública y la causa

que este defiende. El producto de las entradas, así como el de una cojecta que se llevó a cabo al final del acto se destinaron a la ayuda del heróico pueblo español. Asistió un gran gentío que demostró su simpatía al Gobierno de la República y a la causa que defiende.

A todos los actos fué invitado y asistió el Cónsul de España en Diladelfia don Juan Peinado don Juan Peinado Vallejo que fué objeto de es pacialisimas atenciones

### Los Nacionales hacen patria

Londres — La ofensiva de Mola contra el l'ai Vasco sigue siendo vi vannente comentada por la prensa in glesa, en lo que se retiere, principal mente, a las consecuencias conon que podrían derivarse de una hibore tica conquista del ivorte de Espana por las tuerzas de Franco.

El "Economist" inserta un traba jo sobre este tema, en el cual se dice to siguiente: "En el desarrollo de la guerra civil en Espana, se na visto cia ramente que Franco ha tenido como punto de vista en todas sus otensivas, tas materias primas. Con la posesion de estas minas podrá obtener mas ma terral de guerra, y el aumento de la exportación de mineral de hienro a Ale mania, indican de que forma liquidar sus cuentas los compradores de arma mentos. La importancia de mineral es panol en Alemania ha aumentado, de 5/.2!0 toneladas en diciembre del 36. a 206.700 topoladas en enero, y 91,600 en febrero de este año.

#### La semana de solidaridad con Espana se desarrona en touas partes con uran entusiasmo

Londres.-En el barrio de Hamers mith, en Londres, ha tenido lugar una manufestación en favor de España y de los empleados de autobuses en huel

ga.

Entre los oradores figuraba el cono

D N Pritt. cido abogado D. N. Pritt.

Peter Kerrigan y Palme Dutt to maron la palabra en un mitin celebra do en la sala de fiestas de Sheffield. ante un público numero

En Olborn, Hampstad, Nordh Ken-sington, Lambeth y Streatham, se han organizado unas "soirées" de lamas es pañolas.

En Hampstoad, la señorita Sybil Thorndike habló en un mítin organiza-do con ocasión de la salida de una ambulancia para España. El Comité de la Paz y la Libertad

de Birminghan, dió el sábado por la

tarde un gran mitin.

En el campo de la juventud de Manchested, los jóvenes labradores y el Partido Laborista de Gossop tuvie ron una reunión común. en favor de

En Southand se ha proyectado el films "Noticias de España" y en un gran mitin tomó la palabra Bradeley. El domingo D. F. Springhall y Jonay Lochere dirigieron la palabra al público en una gran manifestación por España, celebrada en Bristol.

### Ministerio de Agricultura

El ministro de Agricultura dispone en este momento de un importante stock de semilla de soja, para su en trega inmediata a los agricultores.

Se trata de fomentar las actuales se menteras de primavera en los regadios con esta leguminosa que alimenta más que la carne.

Todos los que quieran sembrar sopa, pueden, pues, dirigirse a la Comisión Nacional de Ordenación de Cultivos, calle Metalurgia, 34. Valencia, que les facilitará la adquisición de la semilla que necesiten.

Que no se olvide que la soja tiene va hoy un precio superior a las demás leguminosas, y que es de facil colocación en el mercado interior.

Para que nadie tenga dudas sobre este particular, el Mini terio de Agricultura, cuando llegue la kosecha, ga rantiza un precio remunerador para la adquisición de este producto.

### Alemania da trabajo a los campesinos vugoeslavos para que hagan propaganda nazi en su patria

Bellgrado.-Los agentes del nacio nal socialismo alemán, hacen propaganda entre los campesinos alemane que habitan algunas regiones de Yugoeslavia.

De ésta modo, han sido reclutados recientemente 400 campesinos y par rados que serán empleados en Alema nia por grandes nia por grandes propietarios, como obreros agrícolas, bajo la condición de que, al regresar a su país, harán propaganda nacional socialista.

Desde otros países del Sureste de Europa, llegan noticias análogas.

De Hungria, han sido enviados a Alemania otros 100 campesinos, reclutados en las mismas condiciones.



Un donativo mensual para el Hogar Infantil, significa laborar por la redención de los niños desvalidos.